
 
Liebe Freundinnen und Freunde des Faustballs, 
 

Faustball gehört leider nicht zu den Massensportarten in Deutschland. Erst 1870 führte 
Georg Weber den Faustballsport in Deutschland ein. Dabei erwähnte Johann Wolfgang von 
Goethe bereits in seinem Tagebuch „Italienische Reise“ von 1776, die in Italien unter dem Namen 
"Ballonspiel" bekannte Sportart. Er schreibet: "Vier edle Veroneser schlugen den Ball gegen vier 
Vicenter; sie trieben das sonst unter sich, das ganze Jahre, etwa zwei Stunden vor Nacht". 
 
Über die Jahre hat sich Faustball vom Ausgleichssport für Turner zu einem spannenden 
Turniersport entwickelt. Meisterschaften, Turniere und Veranstaltungen wie am 22. und 
23.August  in Südmoslesfehn sind wichtige Meilensteine hin zum Faustballsport und mehr 
medialer Aufmerksamkeit. 
 
Der Landkreis Oldenburg hat sich zu einem Zentrum des deutschen und internationalen 
Faustballs entwickelt. Deshalb verwundert es nicht, dass zum wiederholten Male eine 
Norddeutsche Meisterschaft im Feldfaustball hier bei uns im Oldenburger Land ausgerichtet wird. 
Die Leistungen unserer Mannschaften und die Tatkraft der Organisatoren des SVM, sind die 
Garanten dafür, dass wieder ein gutes Wochenende für den deutschen Faustball sein wird. Die 
Norddeutschen Meisterschaften im Faustball wird ein besonderes Erlebnis sein. 
  
Ich bin fest davon überzeugt, dass der „SV Moslesfehn“ ein sehr guter Gastgeber sein wird. Ich 
möchte allen Helfern, Organisatoren und Verantwortlichen schon jetzt danken. Ohne ihren 
Einsatz wäre die Ausrichtung der Norddeutschen Meisterschaft nicht möglich. 
 
Allen teilnehmenden Mannschaften, den Spielerinnen und Spielern und natürlich den Fan´s und 
Gästen wünsche ich spannende Tage, viel Freude und natürlich Erfolg. 
 
 
 
 
 
 
Ansgar Focke (CDU) 
Landtagsabgeordneter 

  


